

En el Perú existen muchas zonas de aguas subterráneas. Cuando emergen desde el subsuelo a la intemperie, con temperaturas altas al quemarse con otras capas más calientes de la tierra, normalmente llevan minerales que pueden ser tóxicos o beneficios para los seres humanos. Es por eso que algunas aguas termales, también llamadas así, se convierten desde hace muchos años en puntos de interés y de recreación de parte de la población. Apurimeños y apurimeñas han concurrido a las aguas termales de la región desde hace mucho tiempo, por razones curativas, terapéuticas o como espacios de esparcimiento y relaxo.

Veamos cuáles de estas aguas son las más importantes de la región:

Una de las aguas termales más conocidas son las de Conoc, en Curahuasi, a 1700 msnm. Sus aguas tienen una temperatura de aproximadamente 42° C. y son muy conocidas por sus poderes curativos en el tratamiento de la artritis, dolores musculares, estrés, etc.

Los baños termales de Kilkata, están ubicados a 3800 msnm. al sur de la población de Totoro Oropesa, provincia de Antabamba. Sus aguas llegan hasta los 70° C y contienen diversos compuestos minerales, azufre en mayor porcentaje. Sus aguas curan males como el reumatismo, afecciones a los huesos, al sistema nervioso y otros.

Las aguas termales de Hualalachi se encuentran aproximadamente a 0.2 km de la ciudad de Talavera, provincia de Andahuaylas. Ricas en hierro y sodio, son recomendables a cualquier hora del día. Su uso es recomendado para tratar males gastrointestinales.

Ubicados a 300 m de la carretera Antabamba-Ninaccasa, los baños termales de Ccocho se hallan a 3500 msnm. Su temperatura es aproximadamente de 45° C. Poseen propiedades curativas en el tratamiento de artritis, reumatismo, etc.

Las aguas termales de Santo Tomás están a 1670 msnm en la parte suroeste de la ciudad de Abancay a orillas del río Pachachaca. El entorno paisajístico es impresionante. Se pueden apreciar formaciones rocosas que semejan pequeñas cavernas o cuevas.



Los baños termales de Pincahuacho ubicados al noroeste de Chalhuanca tienen una temperatura que varía entre los 47 y 50° C. Adquieren propiedades curativas para enfermedades como el reumatismo, artritis, bronquios, etc. Actualmente cuenta con modernas instalaciones que prestan servicios de alojamiento y alimentación.

Los baños termales de Totora Oropesa, en la provincia de Antabamba, tiene aguas termo medicinales que tienen la propiedad de curar enfermedades como el reumatismo, afecciones a los huesos y nervios, la artritis, etc.}

Estos baños termales se presentan en estado natural y en medio de impresionantes paisajes.

Como hemos visto, las aguas termales están presentes en todas las provincias de la región, y aparte de las nombradas en este texto existen muchas más. En algunos lugares, las aguas termales han sido aprovechadas para generar ingresos con un turismo eco-sostenible.

Será importante proponer circuitos turísticos seguros y atractivos. No obstante, siempre se debe tener en cuenta que cualquier desequilibrio o sobreuso de estas aguas puede variar su composición química o afectarlas de manera severa. Se trata de aprovechar sus beneficios y asegurar su sostenibilidad.

